令和3年度第2回函館市スポーツ振興審議会 会議録

1 日 時 令和4年1月17日(月)

14時30分~15時00分

2 場 所 市役所本庁舎5階 教育委員室

3 出席者 委員: 松田委員,小笠原委員,高井委員,名古屋委員,

野澤委員, 藤野委員, 水野委員

(委員10名中7名出席)

事務局: 木村スポーツ振興課長,佐々木主査

梶川主事

傍聴人: 報道関係(計1社)

4 議 事

(1)協議事項

正副会長の選任について

- (2) その他
- 5 発言要旨

(1) 開 会

事務局(佐々木主査)

(委員10名中7名が出席しているため、審議会規則第3条第3項に基づき、本審議会が成立していることを報告し、開会した)

(2) 生涯学習部長挨拶

・事務局 -- 挨 拶 -- (省略)

(木村課長)

※生涯学習部長に代わり、スポーツ振興課長より挨拶

(3) 委員紹介

事務局 (木村課長) 本日は,新委員の皆様による,初めての審議会でございますので, 函館市スポーツ振興審議会の概要につきまして,ご説明を申し上げます。

函館市スポーツ振興審議会は、スポーツ基本法第31条の規定および函館市スポーツ振興審議会条例に基づき設置している審議会であり、委員につきましては、学識経験者や関係団体から推薦いただいた方、公募により応募いただいた方のうちから10名を教育委員会が委嘱しており、任期は2年となっております。

委員の皆様には、スポーツの振興に関する施策について、調査・審議を お願いするほか、函館市スポーツ賞受賞者の選考についても、ご審議いた だいております。

皆様のお手元の資料19ページから20ページに、函館市スポーツ振興 審議会条例および規則を掲載してございますので、後ほどご確認をお願い 致します。

それでは,ご出席の委員の皆様を,お手元にお配りしてあります名簿順に,ご紹介させていだきます。

名簿順につきましては、当審議会条例の第4条の委員順としておりますのでご了承ください。委員の皆様には、一言ご挨拶をいだだきますよう、よろしくお願い申し上げます。

-- 各委員の氏名を読み上げ、各委員から一言挨拶あり -- (省略)

以上、10名による委員構成となっております。

(4) 事務局紹介

事務局 (木村課長)

次に,事務局員を紹介いたします。

-- 事務局職員の氏名を読み上げて紹介 -- (省略)

よろしくお願い申し上げます。

(5) 議事

事務局(佐々木主査)

それでは、本日の議事に入らせていただきます。

(1)協議事項の「正副会長の選出について」でございますが、正副会長の選出方法につきましては、資料20ページに記載しております、本審議会規則第2条で、委員の互選により選出することとなっておりますことから、まずは、仮議長の議事進行のもと、正副会長を選出することとしたいと考えております。

仮議長につきましては、委員改選前まで会長を務めて頂いていた小笠原 委員にお願いしたいと思いますが、いかがでしょうか。

• 各 委 員

(異議無しの声あり)

事務局(佐々木主査)

ご異議がないようでございますので、小笠原委員に仮議長を務めていた だきたいと思います。

恐れ入りますが、小笠原委員は仮議長席へお着き頂きたいと思います。

仮議長(小笠原委員)

ご指名でございますので、私、小笠原が仮議長を務めさせていただきま す。よろしくお願いします。

それでは、議事(1)協議事項「正副会長の選任」について、本審議会の会長および副会長の互選を行います。

皆様いかがいたしましょうか。

• 藤野委員

小笠原委員がいいのではないでしょうか。

仮議長(小笠原委員)

ありがとうございます。

事務局のほうで何かご意見はございませんでしょうか。

事務局(木村課長)

事務局といたしましても、ただいま、藤野委員からございましたが、会長には、函館市スポーツ協会の副会長としてスポーツの振興・発展に携わっており、委員改選前も本審議会の会長を務めていただいた、小笠原委員に引き続きお願いしたいと考えております。

また、副会長につきましても、改選前に引き続き、名古屋委員にお願い したいと考えております。

仮議長(小笠原委員)

ありがとうございます。

ただいま,藤野委員ならびに事務局から案が出されましたが,皆様いかがでしょうか。

• 各 委 員

(異議無しの声あり)

仮議長(小笠原委員)

それでは、会長には私、小笠原を、副会長には名古屋委員ということに 決定させていただきたいと思います。

以上で、本審議会の正副会長の選任を終了いたします。

・事 務 局

ありがとうございました。

(佐々木主査)

それでは,正副会長が選任されましたので,名古屋副会長には,副会長 席にお着き願いたいと思います。

それでは、ただいま、会長に選任されました、小笠原会長よりごあいさ つをいただきたいと思います。

• 小笠原会長

-- 挨 拶 -- (省略)

事務局(佐々木主査)

ありがとうございました。

次に、名古屋副会長より、ご挨拶をいただきたいと思います。

・名古屋副会長

-- 挨 拶 -- (省略)

議 長

それでは、議事を進行させていただきます。

(2) その他 でございますが、事務局から何かございますか

事務局 (木村課長) それでは、事務局より4点報告させていただきます。

1点目は、昨年11月19日に開催されました、 第1回スポーツ振興審議会にてご報告決定いたしました 「令和3年度函館市スポーツ賞の受賞者について」

新しく就任された委員もいらっしゃいますことから、改めてご報告いたします。

お手元の配付資料の1ページ目をご覧ください。

本年度のスポーツ賞につきましては,

功労者部門において1名,成績部門において,個人2名の推薦があり, 両名とも,函館市スポーツ振興事業取扱要綱に規定する表彰基準を満たし ておりますことから,受賞者として決定したものでございます。

なお、要綱等につきましては、資料2ページから17ページに記載して ございます。

それでは、受賞者について、ご説明いたします。

はじめに,功労者部門を受賞されたのは,函館市弓道連盟より推薦のあった,北山 通泰(きたやま みちやす)氏でございます。

北山氏は、 平成18年4月より函館市弓道連盟の会長に就任し、現在に 至るまで、本市のみならず道南地区の弓道の競技力向上と普及発展に大き く寄与されておられます。

また、平成16年4月から現在に至るまで、弓道の普及発展を図るため、函館市弓道連盟で開講している初心者を対象とした弓道教室の講師を務め、多くの弓道愛好者を輩出するなど、底辺拡大に尽力されてきました。

次に、成績部門を受賞された1人目は、函館大谷高等学校2年の、中石 湊(なかいし みなと)さんでございます。

中石さんは、昨年8月に開催された、「令和3年度全国高等学校総合体育大会自転車競技大会」に出場し、「1 kmタイムトライアル」において、第1位の成績を収められました。

成績部門を受賞された2人目は、遺愛女子高等学校2年の、佐藤 志保 里(さとう しほり) さんでございます。 佐藤さんは、昨年10月に開催された、「JOCジュニアオリンピックカップ第15回U18陸上競技大会」に出場し、「U18女子300m」において、第2位の成績を収められました。

以上、功労者部門1名、成績部門2名の報告でございました。

なお、函館市スポーツ賞贈呈式は、2月7日の月曜日、15時30分から函館国際ホテルにて実施いたします。

皆様におかれましても、ぜひご出席くださいますようお願いいたしま す。

2点目は、全国高等学校総合体育大会、通称「インターハイ」と呼ばれ、 学校対抗で行われる高校生スポーツの総合体育大会が令和5年度に北海道 で開催されることが決定されました。

北海道での開催は昭和62年(1987年)以来36年ぶりの開催となり、7月下旬から約1ヶ月間、道内各地で熱戦が繰り広げられる予定でございます。

本市においては、ハンドボールと自転車競技のロードとトラックの2競技3種目の開催が決定されております。

会場や日程につきましては別紙資料18ページに記載のとおりでございます。

ハンドボールにつきましては、7月25日から7月31日まで函館アリーナのほか3会場を予定に開催され、自転車競技においては、トラックレースは競輪場、ロードレースについては、東部コース(戸井や恵山方面)を会場に8月5日から8月9日まで開催される予定でございます。

競技日程等については、現時点での予定のため、今後、変更になる場合 もありますが、この日程で進めているところでございます。

今後の予定では、来年度の令和4年度に実行委員会を設立し、事務局には市職員2名、会場地担当教員3名を配置し、令和5年度の開催に向けて準備を進めていく予定でございます。

3点目は、千代台公園庭球場について報告いたします。

もと凌雲中学校グラウンド跡地を活用し、人工芝テニスコート8面増設の整備を進めているところで、本年度末に整備工事を完了し、令和4年4月供給開始の予定でございます。

この整備によりテニスコートが10面から18面に増設され、大規模大会の開催が可能となり競技力の向上、本市のスポーツ振興が図られるとともに経済効果も期待できるものと考えております。

テニスコートに関連して、富岡町3丁目にあるNHK広場には、昭和49年に市が整備したテニスコート2面を教育委員会が管理してきましたが、 老朽化に伴い、今シーズンをもって廃止することとしております。 最後に、函館競輪場にある市民スケート場については、昨年度、冷凍設備などの改修工事を終え、本年度から、指定管理者制度を導入し、(公財)函館市文化・スポーツ振興財団がスケート場の管理運営をしております。

昨年の12月11日にオープンし、2年ぶりのスケート場の開場ともあって、多くの子ども達や家族連れで賑わっているところでございます。 以上でスポーツ振興課からの報告を終わらせていただきます。

議長

ありがとうございました。

委員の皆様からご意見ご質問などございませんでしょうか

· 水野委員

凌雲の跡地に8面テニスコートを作って合計18面になるということですが、心配なのが駐車場のことですが、足りるのでしょうか。

今でもちょっと足りないのではないかという時もあるので。

ずっと遠くの方まで駐車しに行くというのもあるのでしょうが、その辺 のことは考えているのでしょうか。

事務局(木村課長)

現在あるテニスコートは千代台公園のなか全体で管理しております。

駐車場は、第一駐車場と第二駐車場がございまして、野球場、陸上競技場の近くにある駐車場がわりと大きく二百数十台は入ります。

もう一つの駐車場が小さくて三十台くらいになります。

合計しても三百台に満たさない駐車場にはなりますが、繁華街ということもあり、敷地を確保して、駐車場を増設するというのはなかなか難しいということがございます。

大会等で利用する場合には、公共交通機関を使っていただく、または隣接するところに民間の駐車場がありますので、そちらの利用を促してはおりますが、今後18面になるに伴ってどのような状況が発生するのかは見守っていかなければいけないと考えております。

• 水野委員

今言われた通りいつも駐車場が足りないということではないのですが、 大きなイベントが入ったときで、公共交通機関を使うというのも一つの手 でしょうけども、今後もっと一般の人が体を動かすのを促すのであれば、 やはり駐車場のことも頭にいれておいて、すぐってことではないのです が、そうすることでもっと一般の人が使いやすくなって、スポーツがどん どんやれるようになるのではないかと。

身近にもテニスに行っている人は沢山いますし、スポーツとして凄く多くなっています。

けれども、皆それぞれ自転車で行ったり、一台の車に何人か乗っていく ということも工夫して市民の人も使っているということも頭にいれておい て欲しい。

テニスをやっている人たちは凌雲のところに少しは駐車場が出来るのだろうかという話を何回もしていました。

かなり困っているってことですよね。

僕は、テニスはやりませんけど、少し気になりましたので、何かありま したら頭に入れて置いて駐車場のことも少し考えて欲しいという意見でし た。

事務局(木村課長)

ありがとうございます。

貴重なご意見として今後の参考にさせていただきます。

議 長

ほかにご意見、ご質問ございますか。

• 藤野委員

病院とかリハビリするところありますよね。

あれ高いですよね。

スポーツの施設でそういうのを安くやってくるところはありませんか。

事務局 (木村課長) アリーナにトレーニングルームがございますし、今はコロナの関係でやっていないのですが、保健所の方にもトレーニングルームがございますのでそういったところのご利用で走るマシーンなど何種類かございますので、今度行ってご覧になっていただければと思います。

市の施設は、低額の料金でやっていますので。

• 水野委員

市の広報で年間いろいろ募集していますよね。

体力器具使ってやるっていうのが半期ごとに。

僕いつも筋力トレーニングのところに申し込むと抽選で外れてしまうのですけども。

筋力だけでなく脳の活性化であったり、ストレッチ運動であったり結構 いいのがあるので、市の広報を見てはいかがでしょうか。

議長

ありがとうございました。

他はいかがでしょうか。

よろしいでしょうか。

それでは、本日の議事は全てを終了いたしましたので事務局の方に進行 をお返しいたします。

(5) 閉 会

事務局(佐々木主査)

小笠原会長, お疲れ様でした。

委員の皆様、本日は誠にありがとうございました。

委員の皆様におかれましては、任期である令和5年12月23日まで、 どうぞよろしくお願いします。

以上を持ちまして、「令和3年度第2回函館市スポーツ振興審議会」を 終了いたします。

本日は大変お疲れ様でございました。